



Phot. Atlantic
Eine der letzten Sensationen Siegmund Breitbarts:
Die Motorrad-Rennbahn auf der Brust



Lebendes Karussell des Athleten Rasso
Die Belastung des modernen Herkules betrug ca. 12 Zentner



Phot. Atlantic
Der Eisenkönig Siegmund Breitbart (1882-1925),
der stärkste Mann der Welt, trug liegend auf seinem Körper
ein ganzes Karussell

diese Angaben aus exakten und zuverlässigen Quellen geschöpft hat. Zum Vergleich sei aber mitgeteilt, daß Verhaert, einer der stärksten Athleten unserer Zeit, ein Gewicht von 2300 Pfund auf dem Rücken zu tragen imstande war.

Die Kraftproben, von denen in der älteren Kuriositäten- und Unterhaltungsliteratur erzählt wird, haben mit Sportleistungen nicht viel zu tun. Sie sind uns nur als etwas sehr Merkwürdiges und Bewundernswertes überliefert worden. So werden von Louis de Boufflers, der um 1534 lebte, erstaunliche Kunststücke und Geschicklichkeitsproben berichtet. Wenn er beide Füße zusammenstellte, so vermochte ihn kein Mensch einen Schritt weder nach vor- noch nach rückwärts zu stoßen. Mit leichter Mühe zerbrach er die stärksten Hufeisen und Talerstücke. Er hob ein starkes Pferd in die Höhe und trug es auf seinen Schultern fort. Mit voller Rüstung vermochte er auf ein Pferd zu springen, ohne es dabei zu berühren oder einen Steigbügel zu benutzen. Auf eine Entfernung von hundert Schritten kam er dem schnellsten spanischen Rennpferde zuvor.

Nicht minder kräftig war sein Landsmann, der französische Major Barsabas, der im 17. Jahrhundert lebte. Wenn er zu Pferde saß und anschloß, so brach er dem Pferde die Rippen. Einmal kam er in eine Schmiede und brachte dem Schmied ein starkes Stück Eisen zum Bearbeiten. Als sich der Schmied einen Augenblick entfernte, nahm Barsabas den Amboß und verbarg ihn unter seinem Mantel. Der Meister trat wieder ein und wollte das Werkstück in Angriff nehmen, aber der Amboß war verschwunden. Erstaunt stand der Mann da und begriff nicht, wie der mehrere Zentner schwere Amboß hatte wegkommen können. Barsabas lachte und stellte den Amboß wie ein Spielzeug wieder an seinen Platz.

Der starke Joachim von Schlapelow mußte sich einmal auf Befehl seines Herrn, des Kurfürsten Johann Georg von Brandenburg, mit einem anderen, ebenfalls sehr großen und starken Manne in